

Leitbild der Stiftung Bächtelen

Leitbild

Die Stiftung Bächtelen mit Sitz in Wabern bei Bern (Gemeinde Köniz) ist eine Stiftung der Schweizerischen Gemeinnützigen Gesellschaft mit gemeinnützigem Charakter.

Ziel

Die Stiftung Bächtelen engagiert sich für eine nachhaltige Integration von jungen Menschen mit besonderem Förderbedarf in die Arbeitswelt und die Gesellschaft. Das Erlangen einer grösstmöglichen Selbständigkeit und Partizipation an der Gesellschaft stehen dabei im Vordergrund. Unsere Angebote stehen für eine ganzheitliche und zeitgemässe Förderung der jungen Menschen.

Menschenbild und Grundwerte

Wir betrachten die Würde des Menschen als unantastbar und bekennen uns zu den humanistischen Werten. Wir glauben an die Möglichkeit der positiven Entwicklungschancen eines jeden Menschen.

Wir stehen ein für das Selbstbestimmungsrecht und die Eigenverantwortung der Menschen und unterstützen sie beim Erlangen und Wahren einer grösstmöglichen Autonomie. Wir respektieren die Persönlichkeit eines Menschen, auch in Situationen, in denen wir sein Verhalten oder seine Handlungen nicht akzeptieren können. Wir setzen Grenzen, wo die Rechte anderer bedroht oder die respektvolle und offene Zusammenarbeit in Frage gestellt sind.

Die Stiftung Bächtelen ist politisch und religiös unabhängig. Wir stehen ein für die Rechte der Menschen unabhängig von Geschlecht, Alter, Herkunft, religiöser- und sexueller Orientierung.

Angebot

Die Stiftung Bächtelen stellt Ausbildungsplätze für die erstmalige berufliche Grundbildung junger Menschen mit besonderem Förderbedarf bereit. Zusätzlich stellt die Stiftung Bächtelen auf die Bedürfnisse der jungen Menschen angepasste Wohnangebote zur Verfügung. Ergänzend bietet die Stiftung vor- oder nachgelagerte Angebote in den Bereichen Abklärung und Integration an.

Mit bedarfsgerechten und zeitgemässen Angeboten unterstützen wir die Chancen der Lernenden auf eine erfolgreiche Integration in den ersten Arbeitsmarkt und die Partizipation am gesellschaftlichen Leben.

Mitarbeitende und Führung

Die Stiftung Bächtelen strebt eine ausgewogene Vertretung von Mitarbeitenden im Hinblick auf Geschlecht, Alter und Berufsgruppen an. Wir fördern die fachliche Weiterbildung mit geeigneten Massnahmen. Die Arbeitsbedingungen sind attraktiv und werden den sich wandelnden gesellschaftlichen Anforderungen angepasst.

Unsere Führungsverantwortlichen handeln transparent und führen mit klar festgelegten und gemeinsam vereinbarten Zielen. Der gegenseitige Umgang ist wertschätzend und fair.

Zusammenarbeit

Wir legen besonderen Wert auf eine transparente Zusammenarbeit mit den Lernenden, dem sozialen Umfeld, den zuweisenden Stellen, der Wirtschaft und weiteren Anspruchsgruppen.

Wir streben in allen Angeboten nachhaltige Lösungen an und bauen auf den Ressourcen der jungen Menschen auf. Wir schaffen Übungsfelder, übergeben Verantwortung und unterstützen so das Erkennen der Selbstwirksamkeit der jungen Menschen.

Die Stiftung Bächtelen ist eine tragfähige Organisation und eine faire Partnerin. Wir handeln und kommunizieren offen, klar und verbindlich. Wir unterstützen und fordern, und geben die Zusammenarbeit auch in schwierigen Situationen nicht leichtfertig auf.

Organisation und Finanzierung

Wir stellen hohe Anforderungen an die Qualität unserer Arbeit und unser Managementsystem entspricht internationalen Standards. Als lernende Organisation passen wir Organisation und Prozesse den sich wandelnden Gegebenheiten an. Wir erfüllen unsere Aufgaben auf möglichst wirtschaftliche und nachhaltige Weise.

Wir finanzieren uns aus Beiträgen der Invalidenversicherung oder weiteren Kostenträgern sowie aus dem Erlös der einzelnen Ausbildungsbetriebe und aus Spenden und Legaten. Eine hohe Eigenfinanzierung durch den Ertrag aus Produkten und Dienstleistungen ist uns wichtig.

Umwelt

Die Stiftung Bächtelen handelt ökologisch und bekennt sich zur Förderung und Erhaltung der Biodiversität. Wir tragen Sorge zur Umwelt und fördern in der ganzen Institution das Umweltbewusstsein. In der Landwirtschaft und Gärtnerei produzieren wir nach biologischen und tiergerechten Grundsätzen.